
GIUNTA DI FACOLTÀ
Seduta del 2 aprile 2014 
Il giorno 2 aprile 2014 alle ore 15.10, a seguito di regolare convocazione, si è 
riunita la Giunta della Facoltà di Medicina e Psicologia presso l’Aula G della 
sede di via di Grottarossa, 1035 per l'esame e la discussione degli argomenti 
iscritti al seguente ordine del giorno:
1.Approvazione verbale della seduta del 19 marzo 2014
2. Comunicazioni del Preside
3.Personale
4. Didattica
5. Convenzioni
6. Centro Autonomo di Spesa
7. Varie ed eventuali

Presiede il Preside Prof. Cristiano Violani
Partecipano alla Giunta di Facoltà il Preside, i Direttori dei Dipartimenti 
afferenti alla Facoltà, i Rappresentanti dei professori Associati e dei 
Ricercatori, i Rappresentanti del personale tecnico-amministrativo, i 
rappresentati degli studenti, il Coordinatore dell’Uf7cio di Facoltà, il 
Segretario amministrativo. 

Sono presenti: Gabriella Antonucci (PO), Emma Baumgartner (PO), 
Tommaso Bocchetti (RU), Giorgio Asquini (PA),, Andreina Ciaglia (TAB), 
Alessandro Cofone (Studente), Silvia Compagno (Studente), Luciano De 
Biase (PA), Ersilia D’Ippolito (Segretario Amministrativo), Rosa Ferri (PA), 
Elia Gigante (Studente), Riccardo Maurizi Enrici (PO), Severino Persechino 
(RU), Santi Maria Recupero (PO), Andrea Redler (Studente), Arianna 
Romagnoli (Coordinatore), Daniela Roncone (TAB), Renata Tambelli (PO), 
Andrea Tipaldi (Studente), Maria Rosaria Torrisi (PO), Cristiano Violani (PO).

Giusti7cano l’assenza: Giorgio Asquini (PA), Rita Cerutti (RU), Alessandro 
Couyoumdjian (Ru),   Giuseppina Fini (PA), Giuseppe Fresta (Studente), 
Gianluca Pieri (TAB), Maria Leggio (PA), Stefano Livi (RU).

Sono assenti: Roberto Alberto De Blasi (PA), Massimo Goracci (TAB), Lucio 
Inguscio (TAB), Fabio Nicolini (TAB), Antonio Stigliano (RU).

Sono presenti con funzioni consultive in qualità di Presidenti di Corso di 
Studio o di Area Didattica, di Direttori di Scuole di Dottorato i professori: 
Marino Bonaiuto (PO), Maria Rosaria Giovagnoli, Giovanni Pietro 
Lombardo, Fernando Mazzilli, Francesca Ortu, Gianfranco Tarsitani, 
Massimo Volpe.
Giusti7ca l’assenza il professor Gian Vittorio Caprara.



È presente il Vice Preside Vicario prof. Massimo Volpe.
È presente il Coordinatore del Comitato di monitoraggio di Facoltà prof. 
Fabio Lucidi.

1. Approvazione verbale della seduta del 19 marzo 2014
Il Direttore Antonucci ha segnalato due refusi alle pagine 3 e 7, che sono stati 
corretti. Non ci sono altre osservazioni. 
La Giunta approva il verbale all’unanimità.

 2. Comunicazioni
Il Preside precisa quanto era stato accennato durante la scorsa seduta 

relativamente al personale di Facoltà.
In particolare, visto il testo del nuovo accordo sulle posizioni organizzative, 
auspica che la Facoltà riesca a vedere riconosciute 2 posizioni: Referente per 
la Didattica dipartimentale (con riferimento alle Scuole di Specializzazione di 
Area medica) e il Referente per l'Informatica. 
Il 28 marzo è scaduto il termine per presentare le candidature; a breve 
dovrebbe pervenire al Preside l'elenco del personale, che ha fatto domanda 
sulle posizioni di Facoltà. A seguire gli Organi collegiali provvederanno a 
valutazione comparativa dei curricula e formuleranno la proposta di 
conferimento incarico al Direttore Generale.

Il Preside comunica che ha provveduto a de7nire con il coordinatore gli 
obiettivi per i gruppi del personale che fa capo alla presidenza della Facoltà.
Gruppo Biblioteca
Accorpamento dei cataloghi delle biblioteche di facoltà - Operazioni 

preparatorie e modi7che successive all'accorpamento: chiusura di 10 serie 

inventariali; modi7ca di alcune sezioni di collocazione con relativo 

trasferimento dei documenti in altre sezioni; controllo su eventuali 

sovrapposizioni; veri7ca del corretto funzionamento dell'opac.

Gruppo Coordinamento 

Razionalizzazione dell’uso e degli interventi di manutenzione delle aule di 

Facoltà; snellimento e accelerazione dei tempi delle procedure segnalazione 

guasti e riparazione alle attrezzature didattiche 

Gruppo Segreterie Didattica

Proseguire l’attività di trasferimento delle competenze didattiche ai 

Dipartimenti per i corsi di loro competenza. Organizzare nell’area P 

(psicologia, pedagogia, servizio sociale) un servizio informativo per ridurre il 

numero degli studenti fuori corso favorendo la possibilità di sostenere gli 

esami residui e l’assegnazione del relatore di tesi/prova 7nale. Organizzare 
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nell’area P, e in particolare per i corsi delle professioni sani, una migliore 

utilizzazione delle aule aumentando la fruizione e la mutazione degli 

insegnamenti comuni a più corsi di studio.

Gruppo Amministrazione

Miglioramento procedure contabili in ambito economico patrimoniale alla 

luce della recente normativa e nell'ottica dell'imminente passaggio al Bilancio 

Unico con particolare attenzione all'introduzione del Mandato Informatico, 

alla trasparenza dati e alla dismissione beni delle ex tre Facoltà accorpate 

nella Facoltà di Medicina e Psicologia.

Obiettivo di struttura

Ciascun gruppo per le attività di competenza contribuirà al costante 
aggiornamento delle informazioni presenti sul sito di Facoltà, mediante 
puntuale veri7ca dei contenuti e segnalazione al webmaster.
La giunta prende atto.

Il Preside ricorda che a seguito dei rilievi dell’Area Affari Istituzionali 
alla proposta di Regolamento, la Facoltà ha deciso di uniformarsi 
parzialmente. Al 7ne di trasmettere la proposta di Regolamento al Consiglio 
di Amministrazione e al Senato Accademico occorre che sia deliberato anche 
in Assemblea di Facoltà.
Al riguardo il preside segnala che, per mero errore materiale, nel testo inviato 
per l'approvazione della Giunta del 19 marzo risultava espunto l'art. 15 
comma 4:
“4. Il Preside o il Vice Preside Vicario, per le questioni attinenti all'integrazione fra 
attività assistenziali, didattica e ricerca si avvalgono della consulenza di una 
commissione formata dai Direttori dei Dipartimenti Universitari (DU) dell'Area M, 
dai Direttori dei Dipartimenti ad Attività Integrata (DAI) e da un rappresentante 
dei professori associati e da un rappresentante dei ricercatori universitari eletti 
all'interno di ciascun Dipartimento”.  
Poiché la previsione di questa commissione di consulenza è in realtà 
rinunciabile, il Preside chiede alla Giunta di esprimersi nuovamente sul testo 
da proporre all'Assemblea di Facoltà prima e agli Organi Collegiali Centrali 
poi.
La Giunta si esprime nuovamente approvando all’unanimità e seduta stante 
il testo del regolamento comprensivo del comma 4 dell’articolo 15 sopra 
riportato.

Il Preside propone quindi di convocare un’Assemblea di Facoltà 
straordinaria il 17 aprile pomeriggio nella sede del S.Andrea. La Giunta 
concorda sulla necessità di procedere quanto prima.

Il Preside comunica che il 4 aprile alle ore 11,30 saranno inaugurate le sale 
polifunzionali dell'impianto sportivo di Tor di Quinto.
L'inaugurazione formale sarà preceduta da una serie di brevi lezioni 
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magistrali dedicate principalmente agli studenti dei corsi di studio ospitati 
nella struttura, al 7ne di richiamare l'attenzione degli studenti sui rapporti 
tra attività 7sica e tutela della salute. Queste le lezioni programmate: Luciano 
De Biase “Effetti di differenti attività 7siche sul sistema cardiovascolare”; 
Giuseppe Pugliese “Fitness metabolico per il paziente diabetico”; Patrizia 
Pellegrini “Effetti dell'attività 7sica in donne con tumore al seno”; Fabio 
lucidi “Attività 7sica e longevità, determinanti psicosociali”. 

In occasione della Giornata Mondiale della consapevolezza dell'autismo, 
prevista nei giorni 4, 5 e 6 aprile, docenti e ricercatori della Facoltà in 
collaborazione con il Laboratorio di Neuroscienze Cognitive diretto dal prof. 
Aglioti, hanno organizzato una serie di eventi ludico formativi. 

Il 5 aprile alle ore 10,30 presso la AO Sant'Andrea una commissione di esperti 
valuterà un gruppo di 18 volontari che hanno aderito al I corso base di 
lezioni interattive promosso dall'Associazione IncontraDonna Onlus con la 
collaborazione della prof.ssa Adriana Bonifacino, Responsabile della Unità di 
diagnosi e terapia in Senologia, da sempre sul campo nella lotta al tumore al 
seno e per promuovere i corretti stili di vita.

Il Preside, in7ne, comunica che ha autorizzato l'acquisti di armadietti per 
caschi e borse da collocare nel corridoio antistante la Biblioteca al 7ne di 
consentire agli studenti e specializzandi di lasciare fuori dalla sala studio 
zaini e caschi.
 

3. Personale
Autorizzazione alla didattica esterna

Il prof. Luigi de Gennaro ha chiesto l'autorizzazione ad accettare l’incarico di 
insegnamento (4 ore) nel Master di II livello “Medicina del sonno” presso 
Alma Mater Studiorum – Università di Bologna.
La Giunta, acquisito il parere favorevole del Dipartimento, autorizza 
all'unanimità e seduta stante.
Il prof. Claudio Barbaranelli ha chiesto l'autorizzazione a far parte del 
Collegio dei Docenti del Dottorato in Scienze Psicologiche DOT1319514, XXX 
ciclo dell'Università di Padova.
La Giunta autorizza all'unanimità e seduta stante.

4. Didattica
4.1 Coperture e manifesti anno accademico 2014/15
Il Preside richiama la delibera assunta nella seduta del 19 febbraio di 
approvazione dell’offerta formativa 2014/2015.
A integrazione di quanto già deliberato chiede l’approvazione per tutti i corsi 
di studio della Facoltà di Medicina e Psicologia dei relativi Manifesti con le 
coperture riferite sia alla didattica programmata (virtuale) sia a quella 
erogata (reale), così come approvati dai rispettivi Dipartimenti e inseriti in 
Gomp.
La Giunta approva all’unanimità e seduta stante.
Letto, redatto e sottoscritto seduta stante.
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Il Preside cede la parola alla prof.ssa Ortu, la quale illustra brevemente il 
documento del CUN contenente rilievi ai corsi di studio dell'Area P.
In particolare, al 7ne di considerare la conoscenza della lingua inglese come
prerequisito, si propone che oltre ai 10 quesiti della prova di ammissione uno
dei quesiti degli altri gruppi disciplinari sia proposto direttamente in lingua
Inglese.
La Giunta approva all’unanimità e seduta stante.

4.2 Verbali CCL
Il Decano del corso di laurea in Fisioterapia, prof.ssa Paola Caiafa, ha 
trasmesso il verbale delle elezioni del Presidente, Vice Presidente e Direttore 
Didattico per il triennio accademico 2013/14-2015/16. Risultano eletti: 
Presidente prof. Giovanni Antonini, vice Presidente prof.ssa Maurizia 
Rasura, Direttore Didattico dott.ssa Maria Rita Marchetti.
Il Decano del corso di laurea in Psicopatologia dinamica dello sviluppo, prof. 
Giulio Cesare Zavattini, ha trasmesso il verbale delle elezioni per il triennio 
accademico 2013/14-2015/16. Risulta eletto il prof. Vittorio Lingiardi.
Il Decano del corso di laurea in Psicologia clinica, prof.Arturo Orsini, ha 
trasmesso il verbale delle elezioni per il triennio accademico 2013/14-
2015/16. Risulta eletta la prof.ssa Rosa Ferri.
Il Preside si congratula con gli eletti e invita i Direttori dei Dipartimenti ai 
quali afferiscono i corsi di studio a far trasmettere prontamente gli atti 
all’uf7cio del Personale docente così da avere al più presto il Decreto di 
nomina a 7rma del Rettore, e l’effettiva nomina.

5. Convenzioni
Il prof. Roberto Alberto De Blasi, Direttore della Scuola di Specializzazione in 
Anestesia e Rianimazione ha chiesto di procedere ad attivazione di nuova 
convenzione a 7ni didattici con l'Azienda Ospedaliera San Giovanni Calibita 
Fatebenefratelli.
La Giunta, all'unanimità e seduta stante autorizza. 

Il prof. Roberto Alberto De Blasi, Direttore della Scuola di Specializzazione in 
Anestesia e Rianimazione ha chiesto di procedere ad attivazione di nuova 
convenzione a 7ni didattici con l'Azienda Ospedaliera Sandro Pertini di 
Roma.
La Giunta, all'unanimità e seduta stante autorizza. 

La prof.ssa Anna Maria Speranza, Direttore della Scuola di Specializzazione 
in Psicologia clinica ha chiesto di procedere ad attivazione di nuova 
convenzione a 7ni didattici con il DSM dell'Azienda ASL RMB. Il 
Dipartimento di Psicologia clinica e dinamica, al quale la Scuola afferisce, ha 
espresso parere favorevole nella seduta odierna. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante autorizza. 

6. Centro di Spesa
Il Preside ricorda che la Giunta, nella seduta del 7 ottobre scorso, aveva 
autorizzato l'accettazione di una liberalità da parte di Ford Italia nell'ambito 
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di un progetto sulla guida sicura. Si precisa che l'erogazione di € 5.000 verrà 
fatta da Itos Eventi a fronte del coinvolgimento della Facoltà a supporto nel 
Progetto Driving Skill di Ford Italia SpA per conto della quale la società Itos 
Eventi opera su territorio nazionale.
La Giunta autorizza all’unanimità e seduta stante.

Il Preside rende noto che le attività previste dal contratto esecutivo tra la 
Facoltà e Telma Sapienza SCARL sono in corso di realizzazione.
Il Presidente di Telma Sapienza SCARL, prof. Francesco Avallone, ha 
comunicato che è stato realizzato il primo pacchetto di videolezioni.
Per questo motivo il Preside procederà a richiedere al DG della Sapienza il 
pagamento della somma convenuta (Consiglio di Amministrazione 10 luglio 
2012).
Il Preside invita i Presidenti dei corsi di studio a far utilizzare i corsi 
telematici approntati da Telma, in particolare per quanto riguarda gli 
insegnamenti dell'Informatica e della Lingua Inglese. 
La Giunta autorizza all'unanimità e seduta stante.

7.  Varie ed eventuali
I professori Fabio Lucidi e Anna Maria Giannini hanno avanzato proposta di 
partecipare al bando della Regione Lazio che, al 7ne di incentivare la 
promozione della pratica sportiva in ambito sociale, attraverso un contributo 
regionale favorisce l'organizzazione di manifestazioni ed altre iniziative 
sportive di rilevanza regionale o le cui 7nalità promozionali e sociali 
prevalgano su quelle competitive agonistiche. La partecipazione della Facoltà 
è in partnerariato con ASGS (ente proponente) e con ANIA, Polizia Stradale e 
Associazione Vittime della Strada.
La Giunta autorizza all'unanimità e seduta stante.

La prof.ssa Anna Maria Giannini ha proposto un progetto approvato dalla 
Fondazione ANIA per la sicurezza stradale dal titolo “L'assistenza 
psicologica alle vittime di incidenti stradali”. La 7nalità è fornire un servizio 
di supporto e trattamento per prevenire o curare le risposte traumatiche ad 
incidenti stradali gravi.
La Giunta autorizza all'unanimità e seduta stante.

Alle ore 16.20, esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, il Preside ringrazia
i convenuti e dichiara chiusa la seduta.

Il Segretario verbalizzante                      Il Preside
dott.ssa Arianna Romagnoli                                    prof. Cristiano Violani
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